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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Que la gente nos califique: Fayad” 

 
“Sorprende Fayad y arma debate con diputados locales” 

 
“Se adoptó una nueva forma de gobernar” 

 
“ENTREGA OMAR FAYAD SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO” 

 
“Gobierno estatal es imparcial: O. Fayad” 

 
“Reitera Omar Fayad… ¡Compromiso con hidalguenses!” 

 
“Rompe Fayad viejo esquema” 

 
“VEN PRD Y PAN VIABLE FRENTE CIUDA DA NO” 

 
“Existe trabajo conjunto detrás de logros: OFM” 

 
“México inicia la batalla por “dreamers”” 

 
“Obtiene Frente primera victoria” 

 “El PRI truena contra Anaya” 

 
“Recula el PRI: va por fiscal general sin pase automático” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Pasan aspirantes a etapa de entrevistas del SPEN: Buscan hidalguenses un cargo del Servicio 

Profesional Electoral Nacional (SPEN) adscritos al Instituto Estatal Electoral (IEEH), aunque inicialmente se 

registraron más de 300 postulantes, en las siguientes etapas de cotejo de documentación y exámenes solamente 

quedaron 22 postulantes para ocupar 10 plazas. Por el estatuto del SPEN y del Personal de la Rama Administrativa 

para los Organismos Públicos Locales en todo el país, emitieron dos convocatorias para concursos públicos. En el 

caso específico de Hidalgo, en el primer edicto resultaron seleccionadas cuatro personas para ocupar puestos: dos 

Técnicos de Educación Cívica y Organización Electoral, así como dos Coordinaciones de Prerrogativas y Partidos 

Políticos y de Organización Electoral. Para la segunda convocatoria, los postulantes concursarán por diez cargos: 

siete técnicos y tres coordinadores. El consejero del IEEH, Uriel Lugo Huerta, explicó que en este concurso público 

abierto acudieron más de 350 interesados, para aplicar exámenes de conocimientos generales y técnicos, 

presentación de documentos, una evaluación psicométrica y finalmente, el período de entrevistas. El pasado 26 de 

agosto, un total de 22 ciudadanos de Hidalgo aplicaron la evaluación psicométrica por competencias, en próximos 

días publicarán los folios de las personas que acudirán a la etapa de entrevistas. (Gabriela Porter, página 11) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Derrapando, PRI terminará los procesos de renovación: Apresura el Comité Directivo Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) la renovación de todos sus órganos de dirección, sectores y organizaciones 

adherentes; para antes del 8 de septiembre, tentativamente, quedaría pendiente el cambio de cabecillas en 

Pachuca. Faltan por renovar cinco Comités Directivos Municipales del PRI, luego de que vencieron sus respectivos 

periodos estatutarios, la fecha perentoria para el proceso de elección de presidentes y secretarios generales sería 

este 7 de septiembre, tal como lo señalan las convocatorias "tricolores", asimismo rendirán protesta los integrantes 

de 84 Consejos Políticos, además del Consejo Político Estatal. Hasta el momento, la dirigencia estatal agiliza este 

proceso para que rindan protesta las planillas inscritas de unidad en Cuautepec de Hinojosa, San Bartolo Tutotepec, 

Santiago Tulantepec y Tenango de Doria; respecto a la situación de la capital hidalguense , todavía no emiten 

convocatorias por parte del Comité Ejecutivo Nacional. Cabe mencionar que desde abril comenzó la fase de 

permutas en los 83 municipios, divididos en cuatro bloques, en todos optaron por la Asamblea de Consejeros 

Políticos como método de selección. De igual forma, el priismo hidalguense lleva a cabo la transformación de los 

Consejos Políticos Municipales, en donde rendirán protesta 15 mil 696 militantes que formarán parte de dichos 

órganos colegiados en las demarcaciones, incluyen exalcaldes, exdirigentes, legisladores, regidores, síndicos 

residentes y titulares de organizaciones adherentes. En cuanto al Consejo Político Estatal, estará integrado por 760 

fórmulas de unidad. Según Gonzalo Badillo Ortiz, secretario técnico del Consejo Político Estatal, todo el proceso de 

selección debe concluir antes del 8 de septiembre, fecha en la que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral 

(INE) se instala formalmente. Recordó que los estatutos "tricolores" establecen que todos los procesos de 

renovación de órganos partidistas en todos sus niveles, no deben coincidir con ninguna etapa interna para postular 

candidatos a cargos de elección popular del mismo nivel o superior. (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

Crónica-¿Cuál división?; posturas en Partido Acción Nacional: Rechazó la dirigencia estatal de Acción 

Nacional (PAN) que exista división al interior del partido; luego de las posturas planteadas por un grupo de alcaldes 

y diputados locales en favor del líder a escala federal, Ricardo Anaya Cortés; de acuerdo con el vocero, Cornelio 

García Villanueva, al interior de la cúpula existen diferentes expresiones que se respetan y es usual tal contexto 

cuando vislumbran comicios. A propósito de las posturas de militantes y representantes populares "albiazules", en 

respaldo del dirigente nacional, tanto para la conformación de un frente amplio opositor rumbo al 2018 como el 

veto al fiscal general que impone Enrique Peña Nieto, el Comité Directivo Estatal reiteró su apoyo institucional hacia 

Anaya. Pese a las declaraciones de panistas que exigieron la renuncia del exdiputado federal, el vocero en la entidad 

sostuvo que la militancia en el país no está dividida. "Puedo decir que no hay división, siempre que hay procesos 

internos hay simpatías por una propuesta u otra, aunque no es tiempo de precandidaturas, se asoman las 

intenciones y se asoman las afinidades de la militancia, esto es algo normal que ocurra; estamos en un partido y si 

no tuviéramos opiniones, entonces deberíamos estar en otro lugar, esto es algo que es parte de la vida democrática 

de cualquier instituto político". Aclaró que en Acción Nacional prevalecen diferentes corrientes, situación que no es 

ajena a los partidos políticos, pues siempre existen ideologías o posturas que enriquecen las plataformas electorales. 

"Todos los militantes respaldamos a nuestro presidente, es parte de la institucionalidad, pero creo que algunos 

aprovecharon la situación para hacerse notar y levantar la mano, pero es respetable y algo perfectamente válido, 

que nada más se estaría observando por circunstancias y que no generen alguna división". (Gabriela Porter, 

página 11) 

El Independiente-Turno de dirigencias estatales para conformar frente amplio: Legisladores locales de 

los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) coincidieron en indicar que las dirigencias 

estatales de sus institutos políticos deberán dialogar para conformar en Hidalgo el Frente Ciudadano por México y 

participar en el próximo proceso electoral junto con Movimiento Ciudadano. La mañana de ayer, la solicitud de 

conformación del Frente Ciudadano por México, el cual será integrado por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, 

fue presentada ante el Instituto Nacional Electoral (INE). Por el momento, el frente no se convertirá en una alianza, 

pero buscan construir un gobierno de coalición y pretenden trabajar juntos hasta 2024. En Hidalgo aún no hay 

indicaciones hacia las dirigencias estatales de dichos partidos políticos, pero los diputados locales del PAN y PRD 

Luis Baños Gómez y Margarita Ramos Villeda, respectivamente, coincidieron en mencionar que deben iniciar las 

pláticas para consolidar el frente ciudadano. “Estamos a la espera de que ellos nos indiquen y bajen la instrucción 

entre mañana o pasado mañana para que las dirigencias estatales de los partidos políticos que integran este acuerdo 
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se reúnan”, indicó el panista. “A partir de que en lo nacional ya se trabajó y se logró este consenso, pues ahora 

queda en los comités estatales para empezar esas pláticas y llegar al acuerdo”, puntualizó la perredista. 

Entrevistados por separado, Baños Gómez consideró que el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano están en la misma 

frecuencia y existe disposición. “Afortunadamente habrá alianza entre partidos distintos al del sistema e 

indistintamente si se logra o no en nuestro estado, como voz crítica de la oposición eso a mí me alegra y al final de 

cuentas la guerra no es entre partidos de izquierda, sino es quitar el sistema que no ha funcionado”, refirió Ramos 

Villeda. El diputado de Movimiento Ciudadano en el Congreso estatal Miguel Ángel de la Fuente mencionó que ahora 

le corresponde a las cúpulas estatales llegar a un acuerdo. (Manuel Martínez, página 07) 

C O N G R E S O 
Criterio-A contentillo, abrir lista anticorrupción: La coordinadora del Congreso local, María Luisa Pérez 

Perusquía, indicó que someterá a análisis con los integrantes de la Junta de Gobierno la publicación de los 37 

nombres de quienes se inscribieron para ocupar el cargo de fiscal estatal anticorrupción. “No le veo problema, pero 

se debe analizar. Lo que se tiene por ley es dar a conocer el nombre de la lista de diez personas (finalistas)” , 

expresó la legisladora tras ser cuestionada sobre si la LXIII Legislatura trasparentará la lista . Luego de la entrega 

del primer informe de gobierno Omar Fayad Meneses, la priísta detalló que esta semana sesionarán y resolverán si 

publican los nombres de todos los solicitantes, luego de que la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en la entidad, a cargo de Ramón Flores Reyes, lo solicitará. De acuerdo con la convocatoria emitida para 

elegir al fiscal anticorrupción, a más tardar el 20 de septiembre la Junta de Gobierno del Congreso deberá enviar 

una lista de 10 personas al titular del Poder Ejecutivo, quien elegirá una terna, De los tres perfiles, la Comisión de 

Seguridad Ciudadana y Justicia del Legislativo determinará al titular de la fiscalía, quien deberá ser avalado por dos 

terceras partes de los diputados. Aspirantes aún son desconocidos Al área de Servicios Legislativos del Congreso 

de Hidalgo también acudieron 31 aspirantes a integrar la Comisión de Selección que elegirá a los cinco miembros 

del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. Tampoco fueron revelados sus nombres. 

Según el Poder Legislativo, no ha hecho públicos los nombres de los aspirantes a fiscal con el argumento de que 

los integrantes de la Junta de Gobierno deberán validar la veracidad de los documentos que presentaron, entre el 

1 y 31 de agosto, los contendientes. (Marisol Flores, página 06) 

Crónica-Recibe el Legislativo relatoría de las actividades de gobierno: Recibió el Congreso local el primer 

informe de actividades del Poder Ejecutivo, de manos del gobernador Omar Fayad, durante la sesión solemne de 

inicio del primer periodo de sesiones del segundo año, con un formato diferente al de otros años, que incluyó 

preguntas por parte de diputados. Pese a que no estaba prevista la visita del mandatario en la orden del día, pues 

se contemplaba que fuera el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, quien entregara el documento 

correspondiente a las actividades realizadas a lo largo del primer año de la actual administración, Fayad Meneses 

arribó en compañía de los secretarios de su gabinete. Sin invitados especiales, exgobernadores, representantes del 

gobierno federal, ni alfombra roja, se llevó a cabo este martes un primer informe distinto al de otras gestiones, con 

la presencia sólo de los tres Poderes del estado. En su mensaje mencionó que decidió de último momento acudir al 

Congreso a entregar él mismo su informe, pues ya se había tomado la determinación previa, que sólo se daría a 

conocer mediante redes sociales y medios de comunicación; sin embargo, quiso agradecer el trabajo de los 

legisladores, quienes aprobaron en el primer año todas las iniciativas que envió. ESCENARIO. Como parte del 

formato diferente, fue modificada la orden del día de la sesión solemne, a petición del propio gobernador, con la 

finalidad de conformar una serie de preguntas y respuestas. En total participaron 11 legisladores de esta ronda de 

preguntas, que tenían un tiempo de tres minutos para formular cada cuestionamiento, cinco minutos para la 

respuesta por parte del jefe del Ejecutivo, dos para la réplica de los diputados y tres más para la contrarréplica. 

Quienes cuestionaron fueron los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Baños Gó-mez, y Cipriano Charrez 

Pedraza; del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Simey Olvera Bautista y Margarita Ramos Villeda; de 

Encuentro Social (PES), Daniel Andrade Zurutuza; de Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández; del 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Efrén Salazar Pérez, quien además comenzó a hablar en su lengua 

natal (náhuatl) y el mandatario le respondió de la misma forma, al principio. Además hicieron cuestionamientos los 

legisladores de Movimiento Ciudadano (MC), Miguel Ángel de la Fuente López; del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), Luis Alberto Marroquín Morato y Octavio de la Torre Sánchez; y del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Canek Vázquez Góngora y Erika Saab Lara. INTERROGA NTES. La mayoría de las preguntas 
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estuvieron enfocadas a temas como seguridad, educación, salud y corrupción, en donde se enfatizaron los desví-os 

detectados en Radio y Televisión de Hidalgo, la Secretaría de Educación Pública y la de Salud. En este sentido el 

gobernador indicó que es la primera vez que se realizan las denuncias correspondientes cuando detectan desvíos 

de administraciones pasadas y continuará por esa línea, con el propósito de combatir la corrupción, aunque sean 

detectados sus propios colaboradores. Asimismo fue cuestionado sobre la inversión en infraestructura en diferentes 

regiones de la entidad, así como la generación de empleos, sobre todo en la Huasteca, en donde justificó que por 

la orografía no muchos inversionistas acceden a instalar empresas en aquella región, aunque adelantó que pronto 

se ofrecerán opciones para estas regiones de difícil acceso. (Jocelyn Andrade, página 04) 

El Independiente-Cuestionan diputados a Omar Fayad Meneses; (Manuel Martínez, página 05) 

Capital Hidalgo-Sorpresa, llega y dialoga con diputados; (Verónica Ángeles, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Dialogo histórico entre gobernador y legisladores; (Julio Hernández, página 13A) 

Uno más Uno-Histórico, debate y entrega informe Omar Fayad en el Congreso de Hidalgo; (Redacción , 

página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Sorprende Fayad y arma debate con diputados locales: Aunque el gobernador de Hidalgo, Omar 

Fayad Meneses, calificó de “positivo” su primer año de actividades al frente de la administración pública estatal , 

reconoció que prevalecen “hambre y marginación” entre la población. “Existen deficiencias, sigue habiendo pobreza 

en el estado, sigue habiendo hambre, sigue habiendo marginación, y nuestra labor cotidiana es combatir la pobreza, 

marginación, es reconocer las cosas para poderles entrar y para poderlas atender”, declaró en referencia a 

indicadores de bienestar social y desarrollo económico, en los que la entidad no ha despuntado, según organismos 

federales como el Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO), el Consejo Nacional para la Evaluación de la 

Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Ante miembros del 

Congreso local, el senador con licencia dijo que “han habido cosas innovadoras , cosas históricas, cambios de 

paradigmas y evaluación personal (que arroja) un balance positivo” a un año de gobierno. Previamente, el exalcalde 

de Pachuca entregó el informe de actividades en el Congreso local, pese a que un día antes la coordinación de 

Comunicación Social anunció que Simón Vargas Aguilar, secretario de Gobierno, acudiría en su representación. En 

sesión solemne del segundo periodo legislativo, el gobernador priísta asumió el costo político de la depuración del 

sistema burocrático, lo cual, dijo, era necesario. “Hay quien dijo que me la va a cobran en las próximas elecciones”. 

Además, habló sobre la atracción de inversiones extranjera y nacional por 13 mil millones de pesos, con la instalación 

de empresas como Munsa Molinos, Laboratorios Quimpharma, Sifa-tec Calzado Duramax, Cinética, Azteca Aba, 

entre otras. Además, destacó la puesta en marcha del programa Mi Primer Empleo, destinado a que mil jóvenes 

trabajen en empresas locales y adquieran experiencia con una beca de 4 mil pesos mensuales , la cual será cubierta 

por el gobierno estatal y la institución privada sede. También se creó la Universidad Digital con tres programas 

educativos y una maestría, dijo. Para simplificar el gasto público, recordó la implementación de una reingeniería 

que desapareció la Secretaría de Planeación Desarrollo Regional y Metropolitano y creó las Ejecutiva de la Política 

Pública Estatal y de Cultura. En materia de procuración de justicia, recordó que cinco exfuncionarios enfrentan un 

proceso penal por irregularidades en el manejo de recursos en el Sistema Radio y Televisión de Hidalgo y las 

Secretarías de Educación Pública y de Salud. Al respecto, indicó que la justicia se ha aplicado sin distingo de partido. 

“Quiero y respeto a mi partido, pero si sé de algún acto de corrupción lo denunciaré”. Además, recordó frente a 

legisladores, la implementación de la estrategia Hidalgo Seguro, con 365 unidades con cámaras, drones, un 

planeador táctico, instalación de red de fibra óptica, la edificación de un centro de mando C5i, uniformes con GPS 

para los policías y la colocación de cinco mil cámaras de videovigilancia. (Susana Jiménez, página 04) 

Milenio-Se adoptó una nueva forma de gobernar; (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Existe trabajo conjunto detrás de logros: OFM; (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Hay mucho por hacer y mejorar en Hidalgo; (Lourdes Naranjo, página 04) 

Capital Hidalgo-Que la gente nos califique: Fayad; (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Rompe Fayad viejo esquema; (José Luis Rico, página 13A) 

Plaza Juárez-Entrega Omar Fayad su primer informe de gobierno; (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Gobierno estatal es imparcial: O. Fayad; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Reitera Omar Fayad… ¡Compromiso con hidalguenses; (Redacción, página 04) 
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El Independiente-Permanecen secretarios en sus cargos; indicadores satisfactorios: OFM:-Las metas 

trazadas en los indicadores de cada secretaría fueron satisfactorias, por lo que ningún titular dejará el cargo que 

actualmente ocupa; y su próxima evaluación será en seis meses, dieron a conocer luego de la presentación del 

primer Informe de Gobierno. El gobernador Omar Fayad presentó el tablero de indicadores estratégicos para que 

los ciudadanos puedan evaluar los avances en cada rubro y secretaría, “he instruido al gabinete a estar preparados 

para que con argumentos y evidencias muestren los resultados”. Dio a conocer que las metas en los indicadores de 

los secretarios fueron satisfactorias; además que adelantó que la siguiente evaluación será en los próximos seis 

meses, y “después intentaremos hacerla en las mejores prácticas internacionales cada cuatro meses”. Israel Félix 

Soto, secretario ejecutivo de la Política Pública estatal, reconoció que no se han cumplido todos los objetivos y hay 

cosas que todavía se tienen que hacer; y mencionó que en ello influyó que en algunas secretarías el presupuesto 

no es satisfactorio, por lo que trabajarán con diputados federales para que bajen mayor recurso para el próximo 

año. “Creo que hoy todos mis compañeros han hecho su mejor esfuerzo, se han dedicado al máximo, han entregado 

todo para poder elevar esos indicadores”, refirió. En la página informe. hidalgo.gob.mx está disponible el tablero 

de indicadores estratégicos, mismo que muestra a 16 secretarias y secretarios, al titular de la unidad de planeación, 

al de la Oficialía Mayor y la directora general del DIF Hidalgo. La Secretaría de Finanzas muestra cuatro indicadores 

en verde; Obras Públicas seis verdes; Desarrollo Económico seis verdes y un amarillo; Medio Ambiente dos verdes , 

un amarillo y un rojo; Educación siete verdes; y Salud tres verdes y un amarillo; por mencionar algunas 

dependencias. (Lourdes Naranjo, página 06) 

Milenio-Dependencias estatales, con pocos resultados a un año de gestiones; (Alejandro Reyes, 

página 08) 

Criterio-Incumplen indicadores seis secretarios estatales; (Susana Jiménez, página 06) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Trabajamos en mejorar calles: Yolanda Tellería: Con el compromiso de instrumentar 

obras que favorezcan a la ciudadanía pachuqueña, la administración municipal de Yolanda Tellería Beltrán comenzó 

los trabajos de rehabilitación asfáltica de la calle Agustín Torres Cravioto, en el tramo calle Gea González calle 

Ixmiquilpan, que traerá mejoras a la movilidad, reduciendo tiempos y gastos de traslado a sus habitantes. Esa obra 

beneficiará a los vecinos de las colonias Doctores, Periodistas y Electricistas, zona que registró la recaudación más 

alta respecto al pago del impuesto predial y que a través de las gestiones y trabajo en conjunto con la diputada 

federal Marisol Vargas Bárcena, la presidenta municipal logró concretar dejando de manifiesto que gobierno, de la 

mano con la ciudadanía, consigue mayores y mejores beneficios. La alcaldesa recordó que cuando asumió el cargo 

recibió no solo una ciudad con calles en mal estado, baches y pavimento deteriorado, sino también heredó una 

serie de problemáticas sociales como el tema de la basura y el contrato con los parquímetros. Sin embargo, destacó 

que ha hecho frente a ese compromiso de la mejor manera, y con trabajo diario, esfuerzo y diversas gestiones, ha 

solucionado cada situación. Asimismo, dijo que es de suma importancia cambiar el aspecto visual y urbano de esa 

colonia, por ser uno de los primeros asentamientos urbanos de la ciudad; pero también es importante contar con 

la participación ciudadana para conservarla en buen estado. Eduardo Sánchez Rubio, secretario de Obras Públicas, 

Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad de Pachuca (SOPDUVM), explicó que el proceso de trabajo constará de la 

preparación de la superficie (escarificado), para posteriormente renivelar los pozos y las rejillas pluviales. En total 

construirán alrededor de 7 mil metros cuadrados de pavimento asfáltico y realizarán trabajos de balizamiento y 

pintura en guarniciones y banquetas, por lo que estiman que esta obra, con un valor de 960 mil 259 pesos, esté 

terminada a finales de octubre. Con esas acciones, el gobierno de Tellería Beltrán reafirma su compromiso con la 

sociedad para seguir trabajando y redoblar esfuerzos para atender las peticiones de cada uno de los ciudadanos y 

brindarles la confianza de trabajar juntos de la mano sociedad civil y gobierno, para beneficio de una sociedad 

incluyente, segura y próspera, en cumplimiento con los objetivos del Plan Municipal de Desarrollo. (Redacción, 

página 08) 

Plaza Juárez-Estamos trabajando en mejorar las calles de nuestra ciudad: Yolanda Tellería Beltrán; 

(Redacción, página 12A) 

Síntesis-Inician trabajos de rehabilitación en tres colonias; (Redacción, página 02) 

Uno más Uno-Estamos trabajando en mejorar las calles de nuestra ciudad: Yolanda Tellería Beltrán; 

(Redacción, página 09) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Informe histórico 

Ayer se presentó el primer informe de un gobernador de Hidalgo sin invitados ni ceremonia fastuosa con 

gobernadores y políticos de todas las latitudes del país. Y es que cuando todo estaba previsto para que el documento 

oficial con el estado que guarda la entidad hidalguense fuera entregado por el secretario de Gobierno, Simón Vargas, 

a los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados local, el titular del Ejecutivo hizo acto de presencia 

para no solo ser él quien diera el documento, sino que tomó la palabra para dar un discurso libre y sin tapujos, de 

más de una hora, y posteriormente convocar a un debate e intercambio de ideas con diputados de todos los partidos. 

La otrora aristocracia política acostumbrada a pasar hasta 3 horas en sillas de recintos oficiales , a escuchar a una 

banda sinfónica, el himno nacional y los honores con miembros del Ejército; a brindar por los discursos duros y 

acartonados, no estuvo presente y al parecer no hizo falta. Fue una transmisión en vivo por las redes sociales tanto 

del Congreso como del propio gobernador, en donde todo hidalguense conectado a la Internet pudo acceder sin 

ningún problema; por primera ocasión se usó el Facebook Live para un evento similar y está disponible para su 

consulta, así como el informe en formato digital a través de la página: informe. hidalgo.gob.mx. A la par, Fayad 

Meneses presentó los Tableros de Indicadores Estratégicos para que los ciudadanos puedan evaluar los avances en 

cada rubro, que también podrán ser consultados en línea. Fue en resumen un evento inédito e histórico –que de 

todas formas lo sería-toda vez que al no acudir, Omar Fayad se hubiera convertido en el primer gobernador en no 

entregar de forma personal la rendición anual de cuentas; pero que al hacerlo con un momento singular , sin ritual 

político, también pasó a la historia. Al final los medios de comunicación y quienes pudieron interactuar en redes 

sociales dieron el primer veredicto: el primer año del actual gobierno en Hidalgo pasó la prueba del beneficio de la 

duda. Ahora viene el año de la consolidación en donde las políticas públicas hechas leyes y las reformas locales 

deben comenzar a caminar para un mejor desarrollo. Los diputados, por su cuenta, también lucieron en buena 

forma, con planteamientos concretos, sin divagar ni confrontarse, sino abriendo al debate sus ideas y propuestas 

como el no estar de acuerdo en su totalidad con lo dicho por el gobernador, pero celebrando las acciones positivas 

que han impactado la vida de la población en todas las regiones. Fue un ejercicio interesante que de redondearse 

con un modelo permanente podrá ser implementado incluso en los municipios donde siguen estilando realizar 

eventos con niños y adultos mayores, que tienen que escuchar por varias horas a la autoridad en turno.  

(Eduardo González, página 06) 

Crónica-Balcón Político… 

 

Un alcalde sin vergüenza 

Sus acciones lo colocan en esa condición. Julio César Ángeles Mendoza ha sido un hombre con suerte y sin 

escrúpulos, pues ha tenido la fortuna de gobernar su municipio, Atotonilco de tula, amparado en dos banderas 

políticas diferentes y en ese trance ha pisado la cárcel y ha salido libre. Gobernó primero al amparo del PVEM en el 

trienio 2009-2012, que concluyó con acusaciones que derivaron en una orden de aprehensión en su contra por el 

delito de peculado por 202 millones de pesos en perjuicio de la administración municipal . Sin embargo, por esas 

"virtudes" de la ley, libró las acusaciones y años más tarde, en el 2016 contendió con la bandera del Partido 

Encuentro Social (PES) y ganó de nuevo la alcaldía, pero cuando se aprestaba a rendir protesta, el 10 de agosto de 

2016 fue detenido y pasó nueve meses en prisión, para luego salir libre y rendir protesta como alcalde. El día que 

tomó las riendas del municipio, por segunda ocasión, anunció una "reingeniería" en la administración municipal y 

una "reevaluación" de los asesores en las diversas áreas. Más adelante mostró su nuevo talante al pretender 

imponer excesivos cobros a las empresas instaladas en la zona, una de ellas la transnacional Cementos Mexicanos 

(Cemex), que ya en el período 2009-2012 había contribuido económicamente para la construcción del nuevo palacio 

municipal, que Ángeles Mendoza metió en su informe como obra del municipio. Ahora, este año, ha decidido imponer 

su ley y se opone a que Cemex pague el impuesto predial correspondiente al año que corre , como lo hizo en 2016. 

A los representantes de la empresa se les pidió recientemente "esperar al presidente", que nunca llegó. El municipio 

se ha quedado al amparo de un personaje que se ha mostrado inescrupuloso y ambicioso.  

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-A criterio de … 

 

OPORTUNIDAD MUNICIPAL 

 

Es bien sabido por todos que nuestro país está compuesto por una gran diversidad tanto cultural como 

gastronómica, no es lo mismo comer en el norte que en el sur o el centro del país. Los géneros musicales de igual 

forma son distintos, las costumbres de Sinaloa son distintas a las de Yucatán y así podemos contrastar cada rincón 

del país. Nuestro país está compuesto por 2457 municipios y 16 delegaciones en la CDMX. Hace todavía cinco años, 

en temas de contabilidad pública de igual manera éramos todos diferentes, cada estado cada municipio, cada 

organismo público, llevaba su contabilidad a su manera. En algunos casos se podían parecer unas a otras, pero en 

muchos otros no. La realidad es que fue hasta el 31 de diciembre de 2008 cuando se decreta la nueva Ley General 

de Contabilidad Gubernamental y a partir de entonces se iniciaron los procedimientos para lo que hoy todos 

conocemos como Armonización Contable. Apenas el 31 de diciembre de 2015 venció el plazo para que todos los 

municipios del país estuvieran armonizados. En la actualidad para las auditorías estatales, así como para la Auditoria 

Superior es mucho más práctico y objetivo llevar a cabo la revisión de las cuentas públicas de todos los 

ayuntamientos del país. Hoy se pueden analizar, comparar y medir datos que antes era imposible, ya que cada 

quien expresaba en sus estados financieros la información de una manera distinta. EL reto en las finanzas públicas 

del país no terminó con la entrada en vigor de la Ley General de Contabilidad Gubernamental , el próximo año 

entrarán en vigor para todos los municipios, los transitorios contemplados en la Ley de Disciplina Financiera de las 

Entidades Federativas y los Municipios. La entrada en vigor de los mismos, permitirán poner un mayor orden en las 

finanzas municipales, no únicamente porque acota a los municipios en el tema del endeudamiento, sino porque 

también obligará a los municipios en el corto y mediano plazo a equilibrar sus finanzas. Ya no podrán incrementar 

la nómina de manera arbitraria y si les llega a sobrar algún recurso, éste deberá ser utilizado para pagar pasivos o 

en el rubro de inversión pública productiva. Ya no podrán usarse los remanentes en cualquier gasto que se le ocurra. 

Los municipios deberán de planear y hacer proyecciones, lo que sin duda les será de gran utilidad para implementar 

y dar seguimiento a las políticas públicas que estén llevando a cabo o pretendan impulsar . La clave del éxito en la 

implementación a nivel municipal de esta ley, se encuentra en las y los tesoreros de los municipios de todo el país, 

pero sobre todo en sus respectivos presidentes y presidentas municipales quienes tendrán que entender que no 

todo se puede. Serán las y los presidentes quienes deben escuchar a sus responsables de las finanzas para que no 

se cometan errores. Si bien existen muchas necesidades que atender y temas que van surgiendo “de bote pronto” 

; antes de gastar por gastar deberán siempre consultarlo con su tesorera o tesorero para no cometer ninguna 

arbitrariedad que después ésta les ocasione alguna observación por decir lo menos o hasta una sanción o 

inhabilitación. Estamos ante una oportunidad histórica para que se hagan bien las cosas en nuestro país , para que 

conforme vayan pasando los años las administraciones municipales tengan orden y sean más eficientes . En las 

próximas semanas todos los municipios habrán de conformar sus respectivos presupuestos y lo primero que deberán 

de hacer es romper con las inercias de cómo se hacen los presupuestos. Ya no se vale copiar y pegar los datos del 

presupuesto anterior y súbele un “X” porciento. Hoy deben de aprovechar la circunstancia y realmente analizar qué 

sí se necesita y qué puede convertirse en un ahorro. Existen partidas como la del personal que labora en los 

ayuntamientos que deberá analizarse y ver si realmente se necesita a todo ese personal o no. Tendrán que revisar 

si todos los programas son necesarios, si todos los gastos se justifican. Para Hidalgo, es la oportunidad de que 84 

municipios pongan el ejemplo a nivel nacional en cuanto a cumplimiento y créanme que será más sencillo que para 

Oaxaca que son 570 municipios.  

 

(Aunard de la Rocha, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer al término del primer informe de gobierno de Omar Fayad Meneses se destacó el trabajo que 

han realizado los integrantes de su gabinete luego de que se cumpliera el año de plazo que dio el mandatario 

a los secretarios estatales para mejorar en todos los indicadores; aún no se habla de cambios o enroques por lo 

que se espera que los resultados sean positivos, como afirmó el secretario Israel Félix Soto quien pidió confiar 

en la labor que se está desempeñando.  

 

: Que Hablando del informe, el que dio la mala nota fue el diputado del PAN, Santiago Hernández Cerón, 

hermano del líder estatal blanquiazul, quien no se presentó a la sesión, ni porque fue la primera ceremonia 

solemne de instalación del primer periodo del segundo año, ni porque se trató de la entrega del informe del 

gobernador. Dicen que incluso gente de su bancada le estuvo mandando mensajes y llamando pero jamás 

contestó por lo que afirman que quizá perdió el vuelo de regreso de las vacaciones.  

 

: Que Personal de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos de Ixmiquilpan pasó lista a 

los comerciantes que tienen permisos en las principales calles de la cabecera municipal para obligarlos a 

participar en una manifestación en la Ciudad de México para “gestionar apoyos” y para la cual deben llevar 

a 10 personas si no quieren perder sus respectivos espacios para vender. Los comerciantes dicen que la hora de 

salida pactada fue hoy a las 3 de la mañana por lo que piden al edil Pascual Chárrez que deje de mandar a su 

gente a intimidar y obligarlos a acudir a sus protestas.  

 

: Que En Tasquillo la sociedad civil se agrupa para llevar a cabo “el golpe de estado popular” con el que 

pretenden recuperar las oficinas públicas de gobierno mediante el volanteo, en donde se invita a que este 2 de 

octubre se ocupen las instalaciones de los tres niveles de gobierno. Ya circula un video donde se observa cómo 

recorren las vías de este municipio para hacer la convocatoria; se espera que la movilización sea nacional.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Habrán de mostrarles, Secretaría por Secretaría qué logros alcanzaron, qué metas lograron y también les he pedido 

que con honestidad autocríticamente reconozcan dónde no se alcanzaron las metas” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo sobre primer informe de actividades 

 

"El gobernador fue muy claro desde un principio de su administración y el manejó que los secretarios que no 

cumplan con elevar esos indicadores se iban a tener que ir, creo que hoy han hecho todos su mayor esfuerzo” 

Israel Félix Soto 

Secretario ejecutivo de la Política Pública de Hidalgo sobre primer informe 

 

"Aunque en el proyecto de los pozos de absorción de agua la que marca la norma es la Comisión Nacional de Agua, 

ellos administran esa nueva modalidad de absorber el agua pluvial y recargar el manto acuífero, son de las acciones 

que también tenemos implementadas” 

José Jesús Sanjuanero Rodríguez 

Titular de Caasim sobre proyecto de pozos 

 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

QUE, sin actos tumultuarios ni invitados especiales, el gobernador Omar Fayad madrugó a propios y extraños al 

aparecerse en el Congreso para entregar de propia mano su informe de labores  ante los diputados locales, para 

luego realizar un debate en el cual participaron once legisladores representantes de los ocho partidos políticos que 

conforman la Legislatura. Ahí, Fayad Meneses se pronunció por dejar atrás el viejo formato de culto al gobernador, 

para dar paso a un formato más ágil.  

 

QUE, luego de que ayer el portal del noticias Animal Político publicara la segunda parte del reportaje la Estafa 

Maestra, graduados en desaparecer dinero público, queda claro que los recursos destinados para los más pobres 

los desapareció Rosario Robles durante su administración en la Secretaría de Desarrollo Social . Mañana, en redes 

sociales, podrá leer como Emilio Lozoya se convirtió en un verdadero mago para esfumar miles de millones de pesos 

en Pemex.  

 

QUE el presidente municipal de Tlahuelilpan, Pedro Cruz, de extracción petista, gobierna peor que si fuera un mal 

priísta, pues no informa de lo que gasta, mucho menos de las empresas que prestan su servicio al municipio, y si 

le preguntas su salario se limita a decir que gana menos que su antecesor, aunado a que la página web de 

ayuntamiento se mantiene sin actualizar, lo que viola las leyes de transparencia.  

 

QUE el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional tendrá que echar a andar la operación 

cicatriz en Zacualtipán, pues la designación de Jovanni Ríos Maya al frente del Comité Directivo Municipal del tricolor 

tiene irritados a más de tres militantes destacados, lo que exige conciliar los intereses entre esa tribu y se logre 

limar asperezas y desacuerdos al interior de la clase priísta de aquel municipio.  

 

QUE ya regresaron a México los seis hidalguenses que viajaron a Canadá para ayudar a combatir conflagraciones 

forestales en la provincia Columbia británica. Junto a 101 combatientes de la Comisión Nacional Forestal, 

permanecieron más de un mes en el país del norte, dando muestra de la solidaridad que caracteriza a los mexicanos.  

 

QUE una vez realizado el primer informe de labores del gobernador y tras declarar que le dará seis meses más a 

su gabinete para superar el tablero de indicadores que les impuso, crecen los rumores sobre un posible cambio en 

las secretarías de Finanzas o hasta un posible enroque. Hasta el momento no hay nada, pero es cuestión de esperar.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

El gabinete asegura empleo los próximos seis meses… aunque el retraso en la entrega de útiles alcance la tercera 

semana de clasesho.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Roberto Diez: Tras diversas acciones de gestión, finalmente la Universidad Tecnológica Bilingüe de Mineral 

de la Reforma llega a sus nuevas instalaciones. Con el respaldo de una amplia trayectoria, Roberto Díez Gutiérrez 

de la Parra da ejemplo de que para generar resultados se necesitan conocimientos y habilidades específicas, las 

cuales en este caso son en beneficio de la juventud hidalguense.  

 

Abajo-Santiago Hernández: Si ya hay muchos aspectos negativos que se pueden mencionar del panismo en 

estos días, queda establecer como antecedente uno más y es que este integrante de la familia Hernández Cerón 

fue el único diputado que no estuvo ayer en el Primer Informe de Actividades del gobernador , Omar Fayad. 

Seguramente las explicaciones llegarán, pero lo cierto es que faltó al protocolo.  

(Redacción, página 02) 



 

- 11 - de 18 

 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

SORPRESA 

Indicaron los grillitos que a más de uno sorprendió el gobernador Omar Fayad con su inesperada llegada 

al Congreso local para entregar su primer informe de labores, tan fue así que ni la propia presidenta 

de la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez, conocía la situación y se enteró por los reporteros. Luego 

de dicho acto protocolario vendrán las glosas con los secretarios del gabinete  y se dice que el mandatario 

estatal acudirá además a varios informes de alcaldes.  

 

RESPUESTA  

El dirigente de la Sección XV del SNTE, Luis Enrique Morales, ya respondió sobre el asunto jurídico que 

atraviesa en este momento el organismo que encabeza y afirmó que todo el proceso para su llegada 

al cargo estuvo apegado siempre a las normas y al derecho y confío en que los tribunales le darán 

tanto a él como a su comité la razón. Apuntó que sólo se trata de “una grilla” de un grupo bien 

identificado que pretende conformarse como partido político.  

 

DISCORDIA  

Indicaron los grillitos que no son dos sino tres los grupos panistas que disputan al interior del partido en 

la entidad; luego de que este medio difundiera que existe división, algunos “blanquiazules” que ya 

están fuera de los reflectores, como “El Capi” Ortega, Francisco Cárdenas Courtade y Jorge 

Moctezuma, aseveraron que ellos no están ni con Anaya ni con Moreno Valle, sino que sus fidelidades 

siguen siendo para Margarita Zavala, o sea para Felipillo Calderón.  

 

AMAGUES 

Por cierto, hablando de los panistas, al final resultó que la alcaldesa de Pachuca, Yoli Tellería, cedió ante 

la presión social y apostó por suspender, pero sólo por ahora, la instalación de los parquímetros en la 

colonia Periodistas, lo cual sienta un precedente que podría complicarle aún más el tema en un futuro 

próximo, cuando intente llevar dichos aparatos a otros puntos de la capital hidalguense, según los 

planes del ayuntamiento, porque como dice el dicho: “o todos coludos o todos rabones”.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-México inicia la batalla por “dreamers”: El gobierno de México inició el cabildeo en el Congreso 

de Estados Unidos para sensibilizar a congresistas y senadores sobre los beneficios que los dreamers (soñadores) 

aportan a la sociedad estadounidense. Lo que buscará es que en la Unión Americana se apruebe una legislación 

que otorgue condición migratoria permanente a los jóvenes. Tras lamentar el anuncio del n del programa Acción 

Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés), la autoridad mexicana teme ahora que 

comience en EU una “cacería de brujas” en contra de los jóvenes beneficiados. El presidente Enrique Peña Nieto 

“lamentó profundamente” la decisión de Trump. Vía Twitter, expresó que el anuncio de ayer afecta a miles de 

jóvenes nacidos en México y que viven en EU desde niños, a quienes les dijo: “Estamos a su lado. El @GobMX 

promoverá ante los poderes de EU una pronta solución permanente que brinde certidumbre jurídica a los jóvenes 

#DACA”. Peña Nieto, quien realiza un viaje oficial a China, aseguró que la embajada de México en EU y la red 

consular redoblarán esfuerzos para garantizar la protección y asistencia consular y legal a los jóvenes afectados . 

“México recibirá con brazos abiertos a los jóvenes que regresen. El @GobMX les ofrecerá el mayor apoyo para 

integrarse plenamente al país. Reitero mi reconocimiento, admiración y solidaridad a los jóvenes DACA que 

contribuyen al desarrollo del país al que llegaron en su infancia”, dijo. (Ariadna García, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/mundo/mexico-inicia-la-batalla-por-dreamers 

  

http://www.eluniversal.com.mx/mundo/mexico-inicia-la-batalla-por-dreamers
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La Jornada-Recula el PRI: va por fiscal general sin pase automático: El PRI ofreció alentar la aprobación 

de la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto que elimina el “pase automático” del titular de la Procuraduría 

General de la República (PGR) a fiscal general. Los coordinadores de este partido en ambas cámaras del Congreso 

de la Unión, Emilio Gamboa Patrón (Senado) y César Camacho Quiroz (Diputados) confiaron en que el jueves haya 

acuerdos, “sin boicots, sin chantaje y con compromiso por México”. “Exhortamos de manera respetuosa al Senado 

de la República para que estudie y dictamine esa iniciativa”, expresó Camacho, al tiempo de subrayar que se trata 

de una propuesta de buena fe para la búsqueda de acuerdos y de entendimiento. “Hoy –agregó– que se ha 

suspendido la sesión de la Cámara de Diputados, frente a la imposibilidad de contar con mayoría calificada 

queremos, de manera respetuosa y conociendo que es competencia exclusiva del Senado, instar a los senadores 

para que se estudie, se discuta la iniciativa presentada a finales de 2016, en la que de manera categórica el 

mandatario pide evitar el pase automático. ” Tanto el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, como 

Camacho Quiroz acudieron anoche a la sede nacional del tricolor para ofrecer una conferencia de prensa conjunta 

con el presidente de este instituto político, Enrique Ochoa Reza. En principio, el dirigente nacional del PRI advirtió 

que existe una “cortina de humo” generada por el presidente del PAN, Ricardo Anaya, con la finalidad de evitar 

explicar el origen de su fortuna. Acuso al panista de “sacarse de la manga” el tema del fiscal y de inventar un 

problema donde no existía. (Fabiola Martínez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/06/politica/007n1pol 

Excélsior-El PRI truena contra Anaya: El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, y los coordinadores 

del partido en el Congreso, César Camacho y Emilio Gamboa, arremetieron anoche contra el dirigente nacional del 

PAN, Ricardo Anaya, por crear una crisis política en la Cámara de Diputados, al “sacarse de la manga” el tema de 

la Fiscalía General, para crear una cortina de humo, según el líder priista, en torno a su “enriquecimiento 

inexplicable”. Después de que la Cámara de Diputados paró el reloj legislativo para dar tiempo a la renovación de 

su Mesa Directiva, los dirigentes priistas se pronunciaron contra el panista. En conferencia de prensa, Ochoa recordó 

que el PAN aprobó por unanimidad el pase automático de la Procuraduría General de la República a la Fiscalía 

General. “Anaya le huye a la explicación que le debe al pueblo de México (...) sobre el origen de la parte que le 

corresponde de una fortuna inexplicable de al menos 308 millones de pesos”, acusó. César Camacho añadió que la 

estrategia de Anaya “es peligrosa porque atenta contra el andamiaje institucional y pone en riesgo la discusión del 

paquete económico 2018”. Emilio Gamboa reiteró que en el Senado se trabaja con consensos para llegar a acuerdos. 

En un comunicado, el PAN llamó “cínicos” a los jefes de bancada del PRI en el Congreso y a su dirigente partidista 

y los responsabilizó de la crisis política en la Cámara de Diputados por negarse a eliminar el pase automático . 

(Leticia Robles, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/06/1186487 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Día con Día… 

 

Desgreñadero y tiros por la culata 

El pleito en el Congreso está en impasse, pero no el de hoy y mañana para la eventual elección diputadil de Mesa 

Directiva. Lo bochornoso es que las deliberaciones y resoluciones tampoco se den en ese plazo y deba intervenir el 

máximo tribunal constitucional, como sugieren los priistas, y desde luego no mediante la injerencia del Poder 

Ejecutivo en asuntos exclusivos del Legislativo, como pretendió antier el triunfalista frente opositor que ayer se 

registró ante el INE. Anoche, el dirigente nacional y los coordinadores parlamentarios del PRI, lejos de abonar al fin 

de las hostilidades, dispararon otro cañonazo en la “guerra” que les declaró Ricardo Anaya , quien logró desdibujar 

los cuestionamientos acerca de su riqueza y honradez oponiendo el gran tema del fiscal general. Para mayor 

confusión, el llamado del secretario de Gobernación para que se discuta y elimine el pase automático del procurador 

no es tema prioritario para el decisivo pastor de la bancada del PRI en el Senado, Emilio Gamboa. ¿Quién los 

entiende? 

 

(Héctor Aguilar Camín, página 02) 

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/06/politica/007n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/06/1186487
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Milenio-En Privado… 

 

Diputados: una mesa por un fiscal 

Ayer le contaba que ya habían prendido el ventilador que no esparcía lodo, porque éste no hiede, y como nadie se 

acercó a apagarlo, aquello siguió volando. Uno de centros eólicos fue la Cámara de Diputados, donde desde el 

jueves se advirtió que no habría Mesa Directiva por la resistencia, le llaman, de Ricardo Anaya, hasta anular la 

reforma, aprobada en sus tiempos, para que el procurador general de la República en el cargo, al aprobarse la ley, 

sea en automático el fiscal general. Y no hubo mesa. Por esos mismos vientos, el sábado, en el mensaje del 

presidente Peña en Palacio Nacional, la representación de los diputados, por órdenes de Anaya, estuvo a cargo de 

una vicepresidenta de la mesa, no de la presidenta panista, y el Informe no lo llevó el día anterior el secretario 

Miguel Ángel Osorio Chong, sino un enviado que lo entregó en 3 minutos al secretario de la cámara. Y todo porque 

en el Senado, dos días antes, el jueves, con una mayoría de 77 votos de 82 legisladores, eligieron a Ernesto Cordero 

presidente de su Mesa Directiva contra la decisión de Anaya y los votos de solo cinco panistas a los que tacharon 

de traidores. En estas circunstancias llegaron ayer, en San Lázaro, a la primera sesión de este período ordinario y 

a la hora de votar la nueva mesa, PRI, con Verde, PES y Panal, sumaron 257 votos que no alcanzaron la mayoría 

calificada de 312, estando 468 diputados, de los que 209, PAN, PRD, MC, ya como frente opositor, y Morena, 

votaron en contra, dos se abstuvieron, y no la pudieron construir. Y el plazo vencía a la medianoche. Sin mesa no 

pueden sesionar y el viernes, por ley, es 8 de septiembre, tienen que recibir las iniciativas de Ley de Ingresos y 

Presupuesto de Egresos para 2018. Anoche estaban reunidos los coordinadores de las bancadas en busca de un 

acuerdo que les permitiera, dentro del receso que no tiene término fatal, convocar al pleno para volver a votar la 

mesa. Pero para eso necesitaban un acuerdo que al anochecer no tenían.  

RETALES 

1. NI HABLAR. Alguien propuso que la Suprema Corte resolviera el caso, pero no es competente. Se trata de un 

conflicto interno de órganos de gobierno de otro poder, el Legislativo, no de una controversia constitucional; 

2. TAMPOCO. La presidenta panista de la Mesa Directiva de los diputados, Guadalupe Murguía, emplazó al 

secretario de Gobernación Osorio Chong a presentarse ayer en San Lázaro en medio del conflicto, saltándose la 

separación de poderes, y no fue, lo que Anaya le reprochó. Era una provocación para meterlo en el conflicto. No 

cayó y les respondió que iría cuando lo cite su Junta de Coordinación Política; y 

3. FRENTE. Está bien la conformación del frente opositor PAN-PRD-MC, lo que no entiendo es el cuento de que no 

se trata de un frente electoral cuando es el único interés. Hoy no los veo coincidir en su candidato presidencial ni 

en el bloque de nueve gobernadores, 128 senadores y 500 diputados, que es lo que me habían dicho: frente total.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

  

: Que la bancada del PRI liderada por César Camacho en la Cámara de Diputados consideró en algún momento 

que podía contar con los votos de los ya 48 legisladores de Morena para elegir la nueva Mesa Directiva, bajo la 

presidencia de Jorge Carlos Ramírez Marín, en el Palacio de San Lázaro. Al final del día, los priistas y sus aliados 

se quedaron cortos, pues, a su juicio, la fracción lopezobradorista decidió votar en contra debido a la “presión 

mediática” que señalaba un pacto en lo oscurito con el tricolor, a cambio de posiciones y privilegios.  

  

: Que ya encaminados rumbo a 2018, en redes sociales se puede observar un video de José Antonio Meade en 

el que se destaca no solo su labor al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, sino también en otros 

cargos que ha encabezado, como en Desarrollo Social. Al final del video de 50 segundos aparece la etiqueta 

#YoconMeade.  

  

: Que en Acción Nacional juegan duro y circuló una fotografía que muestra a Javier Lozano recibiendo las llaves 

de una camioneta de más de un millón de pesos para su campaña de senador, por parte de un grupo de empresarios 

ligados a Othón Muñoz, alias “El Cachetes”, líder de grupos huachicoleros en Puebla. Dice el legislador que fue 
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un comodato, que la devolvió, y después de cinco años no esperaba estar involucrado en un escándalo como éste, 

del que ya se hace cargo la autoridad.  

  

: Que hoy se firma el acuerdo con el que serán indemnizados los familiares de Juan Mena López y Juan Mena 

Romero, las víctimas por el socavón en el Paso Express de Cuernavaca, cuando están por cumplirse dos meses del 

accidente. Si bien la gestión de la SCT, que encabeza Gerardo Ruiz Esparza, con los abogados de los familiares 

y los de las empresas desembocó en este acuerdo, hay que recordar que el asunto no ha concluido y está pendiente 

el informe de la Secretaría de la Función Pública, a cargo de Arely Gómez.  

  

: Que las secretarías de la Defensa Nacional, de Marina y de Cultura lanzaron la convocatoria para la creación del 

Himno de las Fuerzas Armadas de México, letra y música, para fortalecer el sentido de pertenencia y transmitir a la 

sociedad la unidad que priva en éstas. La inscripción y remisión de las composiciones será del 10 de septiembre al 

15 de octubre y los resultados se darán a conocer el 27 de octubre próximo.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

BERRINCHE DE ANAYA 

Mientras Ricardo Anaya hacía berrinche, la sensatez vino de Morena. Sí, el partido de Andrés Manuel López Obrador 

se convirtió en el defensor de las instituciones. Ayer la coordinadora del Movimiento de Regeneración Nacional en 

la Cámara de Diputados, Rocío Nahle, se reunió con el representante del PRI, César Camacho, y los del Partido 

Verde, Nueva Alianza y Encuentro Social en una sesión de la Junta de Coordinación Política que se realizó sin 

convocatoria del presidente de la junta, el perredista Francisco Martínez Neri, aliado de Anaya. El presidente del 

PAN ordenó a los diputados de su partido que se abstuvieran de participar en la Jucopa o permitieran la 

conformación de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. Lo mismo hizo en el Senado, pero un grupo de 

legisladores panistas desobedeció y voto a favor de la constitución de la mesa del Senado bajo la presidencia del 

panista Ernesto Cordero. Un furioso Anaya ha ordenado una campaña de desprestigio contra Cordero y los otros 

senadores panistas que no se plegaron a sus órdenes. La decisión de Anaya de bloquear la integración de la mesa 

directiva, en la que ha contado con lo que queda del PRD y con Movimiento Ciudadano, podría tener consecuencias 

negativas importantes. Sin una mesa directiva, no puede haber convocatorias a sesiones ni trabajo de comisiones. 

No podría recibirse el paquete de presupuesto que por mandato constitucional debe someter el ejecutivo al Congreso 

el 8 de septiembre. Algunos legisladores y juristas sostienen que habría una crisis constitucional. A Anaya no le ha 

importado. Él dice que todo se vale para impedir que el procurador Raúl Cervantes sea nombrado fiscal general. Lo 

curioso es que como diputado y como presidente del PAN, Anaya respaldó todos los votos que crearon ese pase 

automático. Hoy dice que no se dio cuenta: “Fue un dardo envenenado en una minuta que era muy compleja y que 

traía cosas de enorme trascendencia” (La Razón, 5. 9. 17). Anaya quiere enmendar su supuesta falta de atención 

tomando como rehén a la Cámara de Diputados y al país. Está más interesado en presentarse como un guerrero 

hostil, dispuesto a destruir cualquier acuerdo con el PRI, que en tomar medidas sensatas para impedir que Cervantes 

llegue a ser fiscal general. No olvidemos que el presidente mandó al Senado en noviembre de 2016 una iniciativa 

para eliminar el transitorio que establece el pase automático y que el propio procurador señaló que estaba dispuesto 

a hacerse a un lado. Anaya, sin embargo, prefiere presentarse como un furioso energúmeno que manda al diablo 

las instituciones. En este ambiente crispado surge una nueva y sorprendente figura de respeto a las instituciones : 

Rocío Nahle, la coordinadora de los diputados de Morena, quien supongo no pudo haber actuado sin la aprobación 

de Andrés Manuel López Obrador. En el momento en que escribo no ha habido todavía un voto que destrabe la 

conformación de la mesa directiva. Anaya y su gente descalifican todo esfuerzo por regresar al marco constitucional 

y afirman que Morena está apoyando la designación de Cervantes a la fiscalía. La diputada Ernestina Godoy de 

Morena, sin embargo, responde con talante democrático: “No estamos en una dictadura donde de un plumazo se 

desparece prácticamente al Congreso. Tiene que haber altura de miras. ” Qué pena que el presidente del PAN haga 

alarde de una berrinchuda intransigencia. Qué bueno que Andrés Manuel y sus diputados han salido a defender la 

democracia y sus instituciones.  
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Otra vez ilegales 

El gobierno de Donald Trump ha terminado el programa DACA de Barack Obama que suspendía la deportación y 

permitía el trabajo de los dreamers, que llegaron a Estados Unidos cuando niños. Cuando menos 787 mil jóvenes 

son nuevamente ilegales.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Otra transa más 

¿Por dónde comenzar? Primero, por la felicitación. Mi respeto al sitio Animal Político (AP) y la organización Mexicanos 

Contra la Corrupción e Impunidad (MCCI) por el excelente reportaje publicado el lunes titulado La estafa maestra . 

Ahí se demuestra cómo el gobierno federal ha desviado miles de millones de pesos utilizando, como intermediarias, 

a instituciones de educación superior. Otro caso de corrupción escandalosa. Otra raya más a un tigre que, a fuerza 

de rayarlo, ya no le cabe ni una raya más. Felicidades al equipo de periodistas e investigadores de AP y MCCI por 

revelar este asunto. Segundo, increíble, indignante y vergonzante que universidades públicas se hayan prestado a 

un esquema de presunta defraudación de dinero de los contribuyentes. Toda dependencia federal está sujeta a la 

ley de adquisiciones y, por tanto, obligadas a concursar sus compras de bienes y servicios. Pero, si contratan 

directamente a una institución pública de educación superior, pueden hacerlo por asignación directa sin tener que 

licitar. Resulta que varias entidades federales contrataron a universidades públicas con la condición de que luego 

subcontrataran a empresas… fantasma. Al aceptar esta transa, las instituciones “educativas” (las comillas son a 

propósito) se quedaban con una comisión de entre 10 y 15% por cada contrato. De acuerdo con la investigación 

de AP/MCCI, las universidades habrían recibido mil millones de pesos en comisiones. Los involucrados son la 

“Universidad Autónoma del Estado de México y su Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y 

Tecnológica (FONDICT), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Universidad Autónoma del Carmen 

(Campeche), y las tabasqueñas Popular de la Chontalpa, Universidad Juárez Autónoma, Politécnica del Golfo de 

México, Instituto Superior de Comalcalco y Tecnológica de ese estado”. En el reportaje se mencionan los once 

rectores implicados que lo menos que merecen es ser investigados a fondo. Tercero, la Auditoría Superior de la 

Federación ya había detectado, en las cuentas públicas de varios años, un incremento importante del esquema en 

el que dependencias se saltaban las licitaciones contratando directamente a universidades. El auditor, Juan Manuel 

Portal, ya había calificado este proceder como ilegal incluso cuando las entidades recibían los bienes y servicios 

contratados a las instituciones educativas. Lo que la investigación de AP/MCCI ha relevado es aún peor: que la 

contratación directa se realizó para, en buen español, robarse el dinero porque “en muchos casos, no hay evidencia 

documental de que los servicios hayan existido”. Las universidades entregaron los recursos que recibieron, menos 

su comisión, a empresas fantasma con socios que viven en barrios pobres y que, naturalmente, no tienen idea 

alguna de qué pasó con el dinero. Un total de tres mil 433 millones de pesos. “La Secretaría de Desarrollo Social, 

con Rosario Robles como titular; el Banco Nacional de Obras, con Alfredo del Mazo al frente, y Petróleos Mexicanos 

— en la gestión de Emilio Lozoya— son las tres principales dependencias responsables de este mecanismo”. Sin 

embargo, también aparecen la Secretaría de Economía, la de Comunicaciones y Transportes, el Fovissste, INEA, 

Registro Agrario, Senasica, Sagarpa (cuando Enrique Martínez era secretario) y la SEP (con Emilio Chuayet como 

titular). Si hay que investigar a los rectores, pues también a los funcionarios y titulares de estas dependencias. Lo 

cual nos lleva al cuarto punto: ¿quién las va a investigar? Desde el punto de vista administrativo, le corresponde a 

la Secretaría de la Función Pública. Pero, como estamos hablando de un presunto robo de dinero público federal, 

le correspondería a la Procuraduría General de la República. A Raúl Cervantes, pues. Sí, el mismo que está en el 

centro de la controversia política de si merece o no ser el primer fiscal autónomo. Este caso incluso podría ser de 

los primeros para la fiscalía especializada en el combate a la corrupción, que dependerá directamente del fiscal 

antes mencionado. Pero recordemos que el Senado no ha nombrado a este funcionario. Dicha institución ni siquiera 

cuenta con presupuesto. Así que, como en muchos casos ocurridos durante este sexenio, tendremos grandes 

investigaciones periodísticas sobre presuntos casos de corrupción del gobierno federal que acaban sin ninguna 

consecuencia jurídica. Una vergüenza. Y en cuanto a las secuelas políticas, pues esta nueva transa generará, 

supongo, mayores dudas entre aquéllos que todavía piensan que vale la pena votar por el PRI en 2018. Por si 

necesitaban más evidencia… (Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Cordero y el cadáver viviente 

 

Quien al parecer aún no acaba de digerir la derrota que le propinaron sus adversarios dentro de su propia bancada , 

es el coordinador de los senadores del PAN, Fernando Herrera. Ayer fue la primera sesión del Senado presidida por 

el panista Ernesto Cordero, a la que asistieron 112 senadores de todas las fracciones, 32 de ellos del PAN. Sin 

embargo, llamó la atención la ausencia de don Fernando, quien nos aseguran, ni lista pasó. La semana pasada, 

cuando se dio el jaloneo por la presidencia del Senado, nos comentan que Cordero le dijo a Herrera que se anotaría 

para buscar la presidencia, ante lo que el coordinador le respondió que eso sucedería sobre su cadáver . Por la 

contundencia de la oposición de Herrera, seguramente ayer fue muy complicado aparecer en la sesión vivito y 

coleando, mientras Cordero ocupaba la silla de la presidencia del Senado.  

 

La sucesión en el PRI está en chino 

 

En tiempos de señales políticas, muchos comentarios de priístas y miembros de otros partidos desató la fotografía 

en la que aparece en la mesa de la delegación mexicana en China el secretario de Educación, Aurelio Nuño. Las 

delegaciones estuvieron encabezadas por los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de China, Xi Jinping. 

México fue invitado del gobierno chino a la cumbre del bloque de los BRICS , que integran Brasil, Rusia, India, China 

y Sudáfrica. Algunos de los comentarios, en tono de broma, que suscitó la asistencia de don Aurelio a esta cumbre 

en tiempos de tapados y destapados, es que al parecer la designación del candidato del PRI estará en chino y el 

secretario Nuño está aprendiendo ese idioma para la competencia por la candidatura.  

 

Los nuevos operadores de AMLO 

 

Llegando y prendiendo lumbre. Nos dicen que la dupla que integran René Bejarano y la senadora Dolores Padierna 

ha comenzado la operación política para Andrés Manuel López Obrador. Ayer, los ex perredistas dieron un 

espaldarazo a Layda Sansores, quien se perla como candidata a la delegación Álvaro Obregón. Particularmente en 

esa demarcación, el movimiento de don René y doña Dolores tiene presencia electoral importante. Por la mañana, 

Armando Guadiana Tijerina, quien fue candidato de Morena al gobierno de Coahuila, arribó a las oficinas de don 

René para entablar conversación sobre la operación política en aquella entidad. Algunos malquerientes de los 

experimentados políticos de izquierda aseguran que la operación de ellos —en especial de don René— para López 

Obrador ya se hacía desde hace algún tiempo, aún dentro de las filas del PRD.  

 

Oficializarán apertura de candados en el PRI  

 

Aunque en otros frentes no la esté pasando bien, el PRI comenzará a festejar desde hoy la apertura de candados 

en sus estatutos. Se espera que este miércoles la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional 

Electoral (INE) dictamine sobre la procedencia constitucional y legal de los citados estatutos priístas recién 

reformados. El Consejo General del Instituto los votaría el viernes, al arranque del proceso electoral federal. Eso le 

permitirá oficialmente al PRI abrir sus candidaturas a ciudadanos simpatizantes que no estén aliados, lo que ampliará 

la baraja de suspirantes priístas. Para empezar, pone en el juego al secretario de Hacienda, José Antonio Meade, 

quien con los anteriores estatutos estaba fuera.  

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

¡OH, qué PRI-Mor de Poder Legislativo tenemos! Lo que se vivió ayer en San Lázaro sería de risa loca...si no fuera 

para llorar.  

 

TEMPRA NO alzó el vuelo la conjura, cuando el priista César Camacho Quiroz convenció a la morenista Rocío Nahle 

de lo impensable: una alianza entre el PRI y Morena. Y así fue: del odio al amor hay un paso-y al parecer una 

vicepresidencia de la Cámara de Diputados-, de tal forma que se convocó a una votación para integrar la Mesa 

Directiva.  

 

AL DARSE cuenta de la jugada, PAN, PRD y MC comenzaron a sonar las alarmas y golpear cazuelas en redes 

sociales con el hashtag #PRIMOR, en honor a la unión PRI-Morena. El escándalo, dicen, llegó hasta Washington, 

donde Andrés Manuel López Obrador entró en pánico y en furia. Pa' pronto tomó el teléfono.  

 

CUANDO estaba por consumarse el amor entre PRI y Morena con la elección de la Mesa Directiva, de larga distancia 

le jalaron las orejas a Rocío Nahle y se acabó el romance...al menos por ahora.  

 

EN LO QUE se decide si asume o no la presidencia de San Lázaro, el diputado Jorge Carlos Ramírez Marín sigue 

placeándose en su terruño, Yucatán, a cuya gubernatura quiere llegar el próximo año.  

 

EL FIN de semana se dejó ver enfundado en su guayabera bailando la tradicional jarana; y después corriendo , 

bueno, caminando, en la carrera de Botanas La Lupita. Y no se para de manos, nomás porque no se lo han pedido.  

 

QUÉ RAROS son los panistas: cuando mejor les podría pintar el panorama, se están peleando a muerte.  

 

MÁS de un cuadro albiazul ha levantado las cejas con desconcierto ante la amenaza de expulsar del PAN a los 

senadores Ernesto Cordero, Roberto Gil, Jorge Luis Lavalle, Javier Lozano y Salvador Vega. Y no tanto porque sean 

próceres de la doctrina panista, ¡para nada!  

 

LO QUE pasa es que no existe reglamentación alguna que los obligue a votar como el resto de la bancada , 

empezando por el hecho de que, técnicamente, cada legislador es libre de sufragar como le dé la gana.  

 

ADEMÁS, existen antecedentes de otros senadores que han votado en sentido contrario al partido y no han sido 

expulsados, como Javier Corral y Ernesto Ruffo que se opusieron a la reforma energética.  

 

ASÍ QUE seguramente no podrán echarlos por su voto, pero seguramente habrá mil razones más para demostrar 

que Cordero, Gil y Lozano son panistas de dientes para afuera.  

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio  
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